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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Rabenholz

Sitzungstermin: Dienstag, 12.03.2024, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Dorfgemeinschaftshaus Rabenholz "Kunos Eck", Dorfstraße 6 b, 
24395 Rabenholz

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:35 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr Jörg Theet-Meints Bürgermeister

Mitglieder

Herr Peter-Jürgen Martens
Frau Stephanie Fasbender
Herr Tobias Fasbender
Herr Andreas Johnsen
Herr Bernd Marquardsen
Herr Sigvard Scholz

Verwaltung

Herr Guido Lemm

Abwesende:

Mitglieder

Frau Inken Lorenzen Fehlt entschuldigt

Frau Felicitas von Kaehne Fehlt entschuldigt

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

2 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

3 Bericht des Bürgermeisters
4 Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 27.09.2023
5 Umgang mit den Themen aus der Ideenwerkstatt BarCamp vom 13.02.2024 

(möglicher Fahrplan zur Dorfentwicklung)
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6 Mitteilung zum Zeitplan der Filmarbeiten im Leitungsnetz Abwasser 2024 - 2026, 
Kostenrahmen

7 Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2024 der FFW Rabenholz
Vorlage: 2024-11GV-103

8 Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Beitritt in den Förderverein des 
Leuchtturmes Falshöft (Jahresbeitrag 50,- Euro)

9 Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Veränderung am Tor zum Klärwerk 
(je nach Kostenkalkulation in Abstimmung mit den Gemeinden Stoltebüll und 
Stangheck)

10 Besetzung eines Wahlvorstandes für die Europawahl am 09.06.2024
11 Beratung und ggf. Beschlussfassung im Umgang mit den Anteilen an der Netz 

AG
12 Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Anschaffung von Rechnern für die 

Gemeindevertretung
13 Solar-Freiflächenanlagen

hier: a) Beratung und Beschlussfassung über die Festlegung von 
Grundparametern - Kriterien 
         b) Beratung und Beschlussfassung über Beratungsleistungen zur 
Umsetzung
Vorlage: 2024-11GV-104

14 Einwohnerfragestunde
15 Verschiedenes

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung

  
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung, für das 
Protokoll Herrn Lemm und die Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde. Es ergibt sich kein Widerspruch. Die Gemeindevertretung ist 
beschlussfähig.
 

2 . Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte

  Der Vorsitzende stellt fest, dass keine schützenswerte Belange beraten werden.
 

3 . Bericht des Bürgermeisters
  
 Der Bürgermeister berichtet zu nachstehenden Terminen:

08.01. 19:00 Uhr Fraktionssitzung
10.01. Arbeitsgruppensitzung Vorschlag
05.02. 14:00 Uhr Besichtigung der Schulliegenschaften Sterup/Steinbergkirche
09.02. 11:00 Uhr Ostseeküstenschutz Kappeln (Tobias Goldschmidt)
12.02. 14:00 Uhr Besichtigung der Schulliegenschaften Kieholm/Gelting 
13.02. 18:00 Uhr       BarCamp (mehr unter Top 5)
13.02. 18:30 Uhr Arbeitsgruppe Schulen
19.02. Linden nähe Heide (ca. 3 fache Größe), Information zum dortigen 

Wasserzweckverband eingeholt
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26.02. 14:00 Uhr Besichtigung der Schulliegenschaften Gem. Sterup
27.02. 19:00 Uhr Fraktionssitzung
28.02.  17:00 Uhr Sondersitzung Amtsausschuss (Hauptthema: Schulträgerschaft

im Amt Geltinger Bucht und Vorschläge der Gemeinden Hasselberg 
und Steinbergkirche

04.03. 17:00 Uhr Hauptausschusssitzung  
12.03. Online Beteiligung Netz AG (Informaiton)
kommende Termine 

13.03. Gemeindeöffungsklausel Wind
13.03. 17:00 Uhr Amtsausschusssitzung
25.03. 17:30 Uhr Müllsammeln
30.03. Osterfeuer am Gerätehaus

In Sachen Smile 24/7 werden aktuelle Informationen gegeben. Als Bestandshaltestellen sind 
folgende Stellen angedacht: Rabenholz, Rabenholz Abzw. Stutebüll, Abwz. Vogelsang, Alte 
Schule, Gut Priesholz und Knefferbek.
Weitere virtuelle Haltestellen könnten sein Sillekjer 2, Stenderuper Str. 5, Dorfstraße 31, 
Priesholz 6, Osterfeld3, Buhskoppel 4, Steensiek 1 und Westerfeld 3.
 
Es wird ein ausführlicher Bericht zum derzeitigen Sachstand „Schulträgerschaft im Amt 
Geltinger Bucht“ unter Bezugnahme auf die bisherigen Beratungen, Beschlüsse und 
Veröffentlichungen gegeben.

Vom 28.03. bis 14.04.2024 befindet sich Bürgermeister Theet-Meints im Urlaub 

4 . Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 27.09.2023
   
Berichtigung zu diesem TOP: Die Niederschrift zur Sitzung vom 27.09.2023 wurde bereits in 
der Sitzung am 07.12.2023 genehmigt. Heute ist die Niederschrift zur Sitzung vom 07.12.2023 
Gegenstand dieses TOP. Den Mitgliedern der Gemeindevertretung liegt die Niederschrift vor. 
Es wurde folgender Einwand mündlich vorgebracht:  Das Abstimmungsergebnis zu TOP 10 
ist nicht aufgeführt. Zu TOP 10 wurden 8 Ja-Stimmen bei 8 Anwesenden abgegeben.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Rabenholz beschließt die Annahme des 
vorgebrachten Einwandes und genehmigt die Niederschrift mit der Änderung zu TOP 10
.
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

5 . Umgang mit den Themen aus der Ideenwerkstatt BarCamp vom 13.02.2024 
(möglicher Fahrplan zur Dorfentwicklung)

Mitteilungen vom Bürgermeister zu den Ausarbeitungen des BarCamps am 13.02.2024: 

In Zusammenarbeit mit dem Büro IPP wurde durch die Gemeindevertretung und einiger 
Bürger folgende mögliche Themen für die Gemeinde bearbeitet:

- Begegnungsstätte/n
- Car-Shering
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- Dorfgemeinschaft
- Betreutes Wohnen
- Informations- und DorfApp
- Photovoltaikanlagen an und auf Gebäuden
- Qi Gong 
- Straßenbeleuchtung 
- Wanderwege

Da die Gemeindevertretung auch noch andere Themen auf dem Zettel hat und sich auch nicht 
allein in der Verantwortung sieht, wurde eine Priorisierung vorgenommen.
In der Überlegung ist auch eine Zusammenführung von ähnlichen Themen erfolgt.

Das Thema Begegnungsstätte wurde mit der dem Thema Dorfgemeinschaft zusammengelegt, 
hier hat ein Gemeindebürger schon mit dem Aufbau einer App begonnen. Dieses Thema soll 
in den Ablauf der Gemeindearbeit mit aufgenommen werden und in absehbarer Zeit in einer 
Arbeitsgruppe, wie bei den anderen Gruppen auch erwünscht, mit interessierten Bürgern 
intensiviert werden. 

Die DorfApp sollte dann auch mit einem möglichem Car-Shering (Bike, Anhänger, usw.) 
verknüpft werden. Mit Beginn des Projektes Smile 24/7 soll auch in absehbarer Zeit ein Car-
Shering mal überplant werden. 
Spätestens im 2. Halbjahr 2024.

Betreutes Wohnen ist auch ein spannendes Thema, wird aber wohl frühestens ab 2025 
intensiver beleuchtet werden können.

Bei Photovoltaik sind wir schon in Zusammenhang mit der Nahwärme und der Freiflächen PV 
schon im Thema und könnten ab der zweiten Jahreshälfte vielleicht noch intensiver dort 
einsteigen?

Qi Gong wird privat organisiert! 

Bei der Straßenbeleuchtung sind wir auch schon im Vorwege dran gewesen, dieses 
soll/könnte vielleicht auch in Verbindung mit der DorfApp noch einen kleinen Pusch 
bekommen. Mit den unterschiedlichen Lampen, Madsenweg, Süderfeld, Westerfeld und 
Dorfstraße (Stenderuper Straße) bleibt das Thema weiter unter Beobachtung und wird 
stetig/weiterhin weiterentwickelt werden.

Das Thema Wanderwege: hier steht die Ertüchtigung der vorhandenen Wege und eine 
Öffnung nach Radeland im Zentrum. Eine Ausweitung sollte und wird in der Regel nur mit den 
Eigentümern und in der Zusammenarbeit mit den Jägern möglich sein.         
   

6 . Mitteilung zum Zeitplan der Filmarbeiten im Leitungsnetz Abwasser 2024 - 2026, 
Kostenrahmen

Bürgermeister Theet-Meints gibt einen Überblick unter Zugrundelegung der Informationen 
seitens der Abwasserabteilung der Amtsverwaltung.   
Ein Genauer Zeitplan für die Maßnahme steht noch nicht hundertprozentige fest. Die Dauer 
der Maßnahme wird auf ca. 3 Jahre festgelegt.
Die Kosten belaufen sich zurzeit auf ca. 83.000 Euro, wobei sich bei einer Vermessung der 
Anlage die Kosten auch auf 120.000 Euro erhöhen könnten.
 
  

7 . Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2024 der FFW Rabenholz
Vorlage: 2024-11GV-103
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Sachverhalt:
Aufgrund des § 2 a des Gesetzes über den Brandschutz und die Hilfeleistungen der 
Feuerwehren (Brandschutzgesetz – BrSchG) hat der Wehrvorstand für jedes 
Sondervermögen einen Einnahme- und Ausgabeplan aufzustellen, welcher alle im 
Haushaltsjahr für die Erfüllung der Aufgaben des Sondervermögens voraussichtlich 
eingehenden Einnahmen und zu leistenden Ausgaben enthält. Der Einnahme- und 
Ausgabeplan wird nach § 2 a Abs. 3 BrSchG in Verbindung mit § 4 Abs. 3 der „Satzung für 
Sondervermögen der Gemeinde Rabenholz für die Kameradschaftspflege der Freiwilligen 
Feuerwehr Rabenholz von der Mitgliederversammlung beschlossen und tritt nach Zustimmung 
der Gemeindevertretung in Kraft.
   
Beschluss:
  
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Rabenholz stimmt dem Einnahme- und Ausgabeplan 
2024 der Freiwilligen Feuerwehr Rabenholz zu. Der Einnahme- und Ausgabeplan tritt damit in 
Kraft. 
  
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

8 . Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Beitritt in den Förderverein des 
Leuchtturmes Falshöft (Jahresbeitrag 50,- Euro)

Sachverhalt:
Der Förderverein Leuchtturm Falshöft unterstützt seit seiner Gründung den Erhalt des 
„Hochzeitsleuchtturmes“ sowie die Betreuung von Führungen etc.
Die Mitglieder des Vereines machen einen tollen Job. Die Gemeinde Rabenholz ist bisher 
nicht Mitglied dieses Vereins.
   
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Rabenholz beschließt die Mitgliedschaft zum Förderverein 
Leuchtturm Falshöft mit einem derzeitigen Jahresbeitrag von 50 Euro.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

9 . Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Veränderung am Tor zum 
Klärwerk (je nach Kostenkalkulation in Abstimmung mit den Gemeinden 
Stoltebüll und Stangheck)

Der Bürgermeister gibt einen Sachstand zur derzeitigen Situation und stellt die Angebote 
dar.
   
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Rabenholz beschließt die Auftragsvergabe zur Errichtung eines 
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Tores mit der Erweiterung an jeder Seite von ca. 2 – 4 m am Klärwerksgelände an die Fa. 
Montagebau Hänsgen.
 

  
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

10 . Besetzung eines Wahlvorstandes für die Europawahl am 09.06.2024

Bernd Marquardsen gibt die Liste zur Besetzung des Wahlvorstandes an die Amtsverwaltung  
- Frau Knol – zur weiteren Verwendung.
   

11 . Beratung und ggf. Beschlussfassung im Umgang mit den Anteilen an der Netz 
AG

Bürgermeister Theet-Meints erläutert ausführlich die Hinweise für eine Aktienrückgabe und 
die Hinweise für einen Aktienerwerb sowie über die Ausschüttungssituation jetzt und später.
In 2029 wird der garantierte Betrag ohne Risiko ausgezahlt.

Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass zum gegenwärtigen Zeitpunkt keine 
Veränderungen mit dem vorhandenen Aktienpaket an der NetzAG erfolgen soll.
   

12 . Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Anschaffung von Rechnern für 
die Gemeindevertretung

Gemeindevertreter Andreas Johnsen erläutert den Sachverhalt unter Berücksichtigung der 
angestrebten Digitalisierung in der Amtsverwaltung und dem Protokollsystem zu den 
Sitzungen (Allriss). Für Wartung der Geräte (Notebooks) durch die IT-Abteilung der 
Amtsverwaltung müssen diese Rechner „DEP-Fähig“ sein. 
Eine weitere Nutzung für die Tätigkeit im Rahmen der Gemeindevertretung ist möglich und soll 
auch erfolgen.
Die Kosten belaufen sich ca. 400 – 500 Euro pro Gerät. Bei beschreibbaren Rechnern kommt 
ein Kostenfaktor von ca. hundert 100 pro Stift hinzu.
  
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Rabenholz beschließt die Anschaffung von Rechnern (Notebook, 
Tabletts) mit Hilfe der IT-Abteilung der Amtsverwaltung.
   
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 6 1 0

13 . Solar-Freiflächenanlagen
hier: a) Beratung und Beschlussfassung über die Festlegung von 
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Grundparametern - Kriterien 
         b) Beratung und Beschlussfassung über Beratungsleistungen zur 
Umsetzung
Vorlage: 2024-11GV-104

Sachverhalt:
Die Gemeindevertretung Rabenholz hat sich mit GV- Beschluss vom 23.08.2022 grundsätzlich 
für die Ausweisung von Flächen im Rahmen der Planung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen 
ausgesprochen. Im Beratungsprozess sind Flächen identifiziert und Umsetzungsansätze 
besprochen worden. Dieses gilt es nun zu verfeinern, um die Flächenanalyse in die 
Detailplanung zu überführen. Es soll ein gemeindlicher Kriterien-Katalog erarbeitet werden, 
der die Position der Gemeinde darlegt. Die Flächenanalyse ist mit dem Planungsbüro GRZwo, 
Flensburg durchgeführt worden; auch eine evtl. Bauleitplanung soll sodann mit dem gleichen 
Planungspartner fortgesetzt werden. Weiter sind im Umsetzungsprozess Verhandlungen mit 
potentiellen Investoren aufzunehmen; hier sind u.a. die Beteiligungsmöglichkeiten, 
Betreibermodelle sowie Inhalte des Durchführungsvertrages zu besprechen und zu 
verhandeln. Angedacht ist hierbei, bei den komplexen Vertrags- und Durchführungsinhalten, 
externe Beratungsleistungen in Anspruch zu nehmen.
   
Beschluss:
   
Die Gemeinde Rabenholz beschließt

a) die Festlegung der Grundparameter/Kriterien wie in der Vorlage aufgelistet

b) die Beauftragung von externen Beratungsleistungen. Der Bürgermeister wird 
beauftragt entsprechende Angebote einzuholen. 

Die Abstimmung erfolgt für a und b enbloc.
Abstimmung:

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums

davon 
anwesend

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

9 7 7 0 0

14 . Einwohnerfragestunde
   Es liegen keine / folgende Anfragen vor:

- Es wird vorgeschlagen im Gemeindehaus im Bereich der Garderobe eine Hutablage 
zu befestigen.

- Für die Vermietung des Gemeindehauses (Geburtstag, usw.) sollte eine genaue 
Auflistung über die zur Nutzung verfügbaren Gegenstände erstellt werden.

- Um über die Verfügbarkeit des Gemeindehauses gut informiert zu sein sollte ein 
einheitliches System geschaffen werden. Wobei die Frage aufkommt, wer dieses 
System nutzen soll.

- Die Feuerwehr ist bereit zum entsprechenden Zeitpunkt eine Info-Veranstaltung zum 
Thema „Sichtbarkeit im Straßenverkehr“ durchzuführen. Es geht hier um die 
Eigensicherung von Verkehrsteilnehmern wie Fußgänger (auch mit Hunden), Kindern 
und Radfahrern.
Solch eine Kampagne kann/sollte auch mit Nachbargemeinden durchgeführt werden. 

15 . Verschiedenes
   Es wird folgendes vorgebracht:
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- Bernd Marquardsen merkt an, dass die Pflege am Biotop weiter erfolgt, wobei man 
sich fragen muss wo die Erdhügel herkommen.

- Weiterhin sollten die Rechnungen des Gemeindearbeiters genauer eingesehen 
werden.

- In einigen Bereichen stehen Flächen unter Wasser. Die vorhandenen Leitungen und 
Schächte können diese Wassermassen nicht schnell genug ableiten. Grund hierfür ist 
die teilweise Verstopfung von Leitungen und das nicht vorhanden sein von Abflüssen 
aus den Schächten.
Beispiele werden genannt (Westerfeld, usw.)
Hilfreich wäre eine Leitungskataster

- Für die Bekämpfung von Ratten werden durch die Gemeinde (Peter-Jürgen Martens) 
entsprechende Fallen (ca. 20 Stück) und Köder angeschafft.

- Für den Gemeinderaum sollen Gläser angeschafft werden. 

Vorsitz
Jörg Theet-Meints

Bürgermeister

Protokollführung
Guido Lemm
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